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COMUNICADO 
 

 
CORONAVIRUS:  

 
El SME pide a Osakidetza que considere a los médicos personal 

de riesgo y haga las pruebas a todos los sanitarios que presenten 
síntomas de infección respiratoria aguda 

 
El SME se manifestó sobre este tema el comunicado del pasado 2 de marzo comunicado del pasado 2 
de marzo. La colaboración con las directrices del Departamento de Sanidad y participar en las 
formaciones ofrecidas por la Organización fueron nuestros principales mensajes. 

Pero también exigíamos todas las medidas y medios adecuados y la no conculcación de derechos 
laborales. 

Se ha acusado infundadamente a los compañeros del hospital de Txagorritxu de haber actuado 
inconscientemente. Todo lo contrario, han tenido que ser los propios compañeros quienes han hecho 
público que se hicieron las pruebas, a pesar de no cumplir los datos epidemiológicos establecidos por 
las autoridades. Su iniciativa de hacerse las pruebas por su cuenta es la que posiblemente ha evitado 
que la situación no sea todavía peor. 

La realidad a día de hoy es que los sanitarios estamos siendo un grupo de riesgo especial. El hecho de 
que en la CAV el 50% de los aislados sean sanitarios justifica a nuestro juicio que sea un dato 
epidemiológico a tener en cuenta. Pero es que, además, somos el sector de la sociedad que nos 
corresponde hacer frente, no solo al Coronavirus, sino al resto de los problemas de salud de la sociedad 
que –aunque no lo parezca- siguen estando ahí, siendo el trabajo nuestro de cada día. Somos el pilar 
fundamental en esta crisis sanitaria y nos tenemos/tienen que proteger.  

Es por ello que solicitamos que se considere nuestra profesión como grupo de riesgo y de 
especial interés social, por lo que exigimos a las autoridades sanitarias que se nos incluya como 
dato epidemiológico y, como tal, a todos los sanitarios que presentemos síntomas de infección 
respiratoria aguda se nos realicen las pruebas diagnósticas correspondientes.  

De haberse llevado a cabo la medida que promovemos, posiblemente, no estaríamos en la situación 
actual. Los principales beneficiarios serán el propio sistema sanitario y la sociedad. 

Por otro lado, ante el problema ya existente de falta de médicos a causa del impacto de la epidemia, se 
están publicando noticias sobre métodos de contratación especiales, al margen de los recorridos 
normativos vigentes y con una opacidad absoluta a los sindicatos como representantes legales de los 
trabajadores. 

Por ello, desde el SME exigimos también una transparencia absoluta para garantizar tanto los derechos 
laborales de los trabajadores estables y eventuales como la seguridad de asistencia sanitaria a la 
sociedad. 


